

Denetarikoa

CANDIDATURAS AL AYUNTAMIENTO DE SANTURTZI

En unos días, llegará la hora de votar, de decidir quiénes gobernarán los próximos cuatro años en Santurtzi. Una decisión importante, porque con ella se elige también el modelo de municipio que se quiere. Pero, ¿qué sabemos de los candidatos? Ahí va la candidatura del PNV, para conocerlos mejor.



De izquierda a derecha y de arriba a abajo: Alfonso Sarabia, Goiuri Arkotxa, Danel Bringas, Ane Arroyo, Itziar Urrutxua, Iñaki Ruiz, Francisco Javier Gallarreta, Idoia Vizcaino, Alain Arteagabeitia, Itziar Egia, Iván López, Daniel Álvarez, Iker Tapia, Manuel Ángel Seoane, María del Mar Betanzos, José Luis Landaburu, Aintzane Cordón, Ricardo Ituarte, Jugatx García, Lezo González, Iratxe Zumelzu, Aintzane Urkijo, Gabriel Escobar y Rosa Gil.

TRES PREGUNTAS PARA SABER MÁS DE ELLOS: 1. Una afición 2. Un rincón de Santurtzi 3. Un reto personal para los próximos cuatro años



Aintzane Cordón

1. Me encanta el cine y el teatro.
2. El parque de Santurtzi. No queda lejos de mi casa y me trae muy buenos recuerdos de cuando era pequeña.
3. Que seamos capaces de construir un Santurtzi mejor.



J. L. Landaburu

1. Me gusta el deporte, tanto para practicarlo como para verlo.
2. El parque de Regales, sobre todo cuando retiramos el vagón de tren que está deteriorado.
3. Que mi hijo viva en un Santurtzi más puro. En todos los sentidos.



Jugatx García

1. Mi afición es tocar el piano. Lo hago siempre que puedo.
2. El paseo a Zierbena. Viene muy para despegarse cuando uno se bloquea.
3. Que la presencia del euskera en las calles de Santurtzi sea mayor.



Lezo González

1. Me gustan la pesca, el buceo y andar con la cuadrilla. No estrictamente en ese orden.
2. Dadas mis aficiones, está claro que el puerto.
3. Que el Ayuntamiento dé al vecino lo que éste espera de él. En ello estaremos.



Iratxe Zumelzu

1. Disfruto mucho con el cine y el teatro.
2. El puerto, porque es uno de los pocos sitios donde puedo estar con mi hija.
3. Que cada vecino tenga un espacio propio en Santurtzi. La multiculturalidad.



Manu Seoane

1. El Club Peña Athletic de Santurtzi y el deporte en general.
2. El próximo campo de fútbol de la Peña Athletic. Ya era hora.
3. Terminar mi vida política con la misma dignidad con la que la he comenzado.



A. Arteagabeitia

1. La cuadrilla, el fútbol, la pelota y el remo.
2. Cualquier lugar de Santurtzi es bueno, si además puedes estar con los amigos.
3. Hacer de la política municipal algo más cercano al vecino. Es fundamental.



Aintzane Urkijo

1. Bajar al parque con los niños e ir al cine.
2. El parque, para estar en él con los niños, y el puerto.
3. Menos ladrillo y más lugares de esparcimiento. Mejoras urbanísticas. Que la gente valore lo que vamos a hacer.



Danel Bringas

1. Viajar, el arte y la naturaleza son mis mayores aficiones.
2. El monte Serantes, porque es allí donde más me relajo.
3. Una mayor presencia del euskera y que haya más igualdad entre los vecinos de Santurtzi.



Idoia Vizcaino

1. La natación, andary tomarme un café con mis hijas.
2. El puerto, porque es un lugar que refleja la identidad histórica de Santurtzi.
3. Recuperar un Santurtzi marinero, como era antes.

CURIOSIDADES Origen del escudo de Santurtzi

La primera referencia al escudo de Santurtzi se encuentra en la revista 'EUSKAL-HERRIA' del año 1881, en un artículo escrito por Antonio de Trueba y titulado 'Los escudos municipales de Vizcaya'. El escudo que hacia el año 1880 adoptó Santurtzi fue el que los tratados de heráldica atribuyen a Diego López de Haro II (1179-1214), dichas armas se describen así: 'De plata, dos lobos de sable, cebados con sendos corderos'.

En 1901 el concejo de Santurtzi se segregó en dos municipios, denominándose uno Santurce Antiguo y el otro Santurce-Ortuella, conservando ambos el mismo escudo de armas, el cual aparecía sujetado por un león. Esta situación duró hasta el año 1917, momento en que Santurce Antiguo (Santurtzi) decidió hacer desaparecer el león del escudo y lo reemplazó por un ancla.

En 1967 con motivo de la restauración de la Casa de Juntas de Abellaneda se hicieron los escudos de todos los municipios encartados. El informe emitido desde el Archivo de la Casa de Juntas de Gernika, con fecha 18 de julio de 1972, describía el escudo de nuestro pue-

blo de esta forma: 'En campo de plata, dos lobos de sable, cebados en corderos, andantes y puestos en palo a la diestra. Por soporte del escudo, un áncora de sable de cuyos cepos penden dos ramas de hojas de roble de sinople y englandadas de oro. Por leyenda, la inscripción *CONCEJO DE SANTURCE*, puesta en letras de oro sobre un volante de gules'.

Pero este mismo año el ayuntamiento de Santurtzi solicitaba de la Real Academia de la Historia informe sobre su escudo y así el 1 de diciembre el pleno del ayuntamiento aprobaba el dictamen emitido por dicha institución.

Pocos santurtziarras recordarán este escudo, que fue usado tan sólo durante apenas diez años, entre 1973 y 1983. Dicho escudo se describe así: 'Escudo cortado: el 1º de plata, dos lobos de sable cebados de cordero y puestos en palo; 2º de gules, un ancla de oro'.

El pleno del 6 de mayo de 1982 adoptó el acuerdo de modificar ese último escudo y recuperar el escudo tradicional de Santurtzi, en base al informe de 18 julio de 1972, incorporando además el león.



Las citas

«Un estado es gobernado mejor por un hombre bueno que por unas buenas leyes»

Aristóteles

«Uno puede apoyarse sobre su puesto, pero no sentarse en él»

Erich Kästner

«Creo que en la política ya sé diferenciar entre los pecados de los hombres y la limpieza de las ideas.»

Adolfo Marsillach

«Un buen gobierno es como una buena digestión; mientras funciona, casi no la percibimos»

Erskine Caldwell

Edita: Santurtziko EAJ-PNV

